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MINUTA DA ATA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA – MIGUEL CALMON-BA, 19/07/2013. 

Aos dezenove dias do mês de julho de dois mil e treze (2013), foi realizada a Reunião 1 

Extraordinária da CCRSMSF, no Centro de Capacitação Elza Valois, localizado na praça 2 

Canabrava, centro de Miguel Calmon-BA, reuniram-se os membros da CCR Submédio SF. A 3 

reunião teve início às 9h35 e foi presidida interinamente pela Secretária da CCRSMSF, porque 4 

o Coordenador o Sr. Antônio Valadares, não pode estar presente. A Sra. Ana Paula Farias 5 

Castro, secretária da CCR, iniciou saudando a todos presentes e formou a mesa composta 6 

pelos Srs.  José Galando P. Lima, Secretário de Agricultura e Meio Ambiente de Miguel Calmon-7 

BA,  pela Sra. Avani Terezinha Gonçalves Torres,  Vice-Presidente do CBHSF, José Maciel N. 8 

Oliveira, Secretário do CBHSF, Edison Ribeiro dos Santos, SEMA/SPA, Igor de Oliveira Galindo, 9 

Compesa, Júlio B. Gonçalves da EMBASA, Zélis Pereira, INEMA/DIRUC e pelo vereador Evandro 10 

A. de Oliveira, representado a Câmara de Vereadores de Miguel Calmon-BA.  A Secretária 11 

passou a palavra ao Sr. José Lima, representando o prefeito que deu boas vindas e se 12 

desculpou pela ausência do prefeito da cidade.  Avaní Torres, falou da visita ao Parque 13 

Estadual das Sete Passagens e elogiou a gestão democrática com a participação das 14 

comunidades locais, Maciel Oliveira, fez um chamamento para que as pessoas participassem e 15 

conhecessem mais o Comitê, o que é o comitê, o que está fazendo, dos projetos, a importância 16 

das CCRs, para cada região, para que possam discutir e tentar resolver os problemas, falou 17 

também da importância  de levar aos Comitês os problemas ambientais que vierem acontecer 18 

através de representantes na região, enfim a comunidade precisa participar mais.  Igor 19 

Galindo, disse que o Rio São Francisco, é dos principais pontos de retirada de água para 20 

abastecimento de Pernambuco, que a COMPESA tem a preocupação em manter o nível do rio 21 

e manter essa captação. Edison Ribeiro, falou da importância desses encontros, que tinha 22 

acabado de chegar do Encontro de Comitês de Afluentes, que todos baianos, sergipanos, 23 

pernambucanos dependem das águas do Rio São Francisco e que estes encontros tem como 24 

finalidade aproximarem o Comitê da Comunidade. E ficava a pergunta? O que estão fazendo 25 

para mobilizar a comunidade para participar desses espaços de recursos hídricos, questão 26 

ambiental e sustentabilidade..., o representante da EMBASA, se desculpou pela também 27 

ausência do Gerente local, que por motivo de saúde não pode estar presente. Zélis Pereira 28 

agradeceu a escolha do município de Miguel Calmon-BA, para realizar a reunião da CCR e em 29 

nome do Parque Estadual das Sete Passagens, sugeriu que o Comitê incluísse áreas prioritárias 30 

de criação de unidade de proteção integração dentro das bacias, que são poucas. Ana Paula, 31 

pediu que Almacks, como anfitrião também desse uma palavra, e ele agradeceu a presença  de 32 

todos e fez um breve comentário da experiência da primeira eleição do São Francisco e falou 33 
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sobre um vídeo/Slide que logo mais apresentaria. Ana Paula registrou e agradeceu mais uma 34 

vez a presença de algumas autoridades presentes e sugeriu que desfizessem a mesa e pediu 35 

que todos que estavam presentes se apresentassem e falasse qual instituição representava. 36 

Ana Paula deu continuidade à reunião falando da pauta dos novos projetos de 2014 para 37 

apresentação e dos projetos em execução em 2013. E falou que Almacks iria fazer 38 

apresentação do Slide “Rio Salitre da Escassez ao Desperdício”, que não estava em pauta. Após 39 

exibir o material Ana Paula, abriu espaço para o prefeito de Jacobina-BA, o Sr. Rui Macedo, 40 

falasse um pouco, ele começou dizendo que o município de Jacobina, apoia o Comitê e quer 41 

participar e criar todas as condições para que a Secretária de Meio Ambiente e  grupo 42 

ambientais leve o debate a discursão e principalmente leve para todos os municípios. Que 43 

Jacobina integra duas bacias hidrográficas que precisa do fortalecimento dos Comitês, dos 44 

consórcios e falou ainda da questão da falta de água, que as comunidades ainda são 45 

abastecidas por carro pipa. Em seguida vieram as perguntas para Almacks referente 46 

apresentação do material exibido. Ivan Aquino, Secretário de Meio Ambiente de Jacobina-BA, 47 

pergunta se a tendência é seguir até os municípios (referindo-se ao projeto), do Salitre até 48 

chegar em Juazeiro-BA, e esse processo Jacobina, já está incluso nele? O Comitê do Rio São 49 

Francisco está usando recursos da cobrança que no ano passado foram deixados de aplicar por 50 

falta de projetos. Feita a primeira intervenção com o Projeto Hidroambiental na cidade de 51 

Morro do Chapéu, e está prevista novas intervenções nos municípios de Mirangaba e Jacobina 52 

-BA, que foram contempladas. Almacks diz fez divulgação nas rádios sobre o Plano Municipal 53 

de Saneamento Básico que o CBHSF pode contemplar as cidades, foram poucas as adesões, ao 54 

todo 25 municípios foram comtemplados. Domingos Matos, Membro da CCRSMSF, solicita que 55 

Almacks explicasse o que era a Voçoroca? Para Almacks a Bacia do São Francisco, tem que 56 

apresentar projetos para que esses recursos sejam usados, pois esse recursos estão reservados 57 

para essa finalidade. Com a palavra Maciel Oliveira, que vai falar mais detalhado sobre os 58 

projetos em execução e em fase de elaboração de projeto. E começou fazendo um breve 59 

relato referente ao Comitê, que em 2010, começou a implantar o recurso pelo uso da água na 60 

bacia, mas uma ressalva em 2010, nada foi usado, pois precisava definir critérios para que o 61 

uso fosse bem aplicado. Em 2011 quais as prioridades na bacia? Em que tipo de projetos, pois 62 

o recurso era para uso hidroambiental na bacia do São Francisco. Na Plenária de Bom Jesus da 63 

Lapa-BA, em 2011, foram aprovados 22 projetos na bacia desde do Alto SF, Médio SF, 64 

Submédio SF e Baixo SF e hoje em execução. 2012 foi aberto prazo para demanda novos 65 

projetos e AGB-Peixe Vivo, com Agencia de Água do Comitê a ficando de analisar os projetos 66 
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recebidos. O Comitê contrata uma empresa para elaborar o projeto e outra para fiscalizar e 67 

acompanhar o processo de execução. O comitê não repassa recursos para o município 68 

contrata empresas para fazer todo processo. Os projetos – Uma região não pode apresentar 69 

mais de 15% de projetos que outra. Maciel ressaltou ainda que a comunidade tem que se 70 

sentir parte do projeto, para que depois de realizados possam dar continuidade e zelar pela 71 

obra realizada, pois todo esse processo vem de recursos da cobrança da água tirada da bacia 72 

do São Francisco. O Sr. João Batista e Avaní Torres, relataram sobre o uso de carro e de notas 73 

fiscais de algumas empresas que possivelmente estavam superfaturando e foi denunciado a 74 

AGB-Peixe Vivo, com todos os comprovantes devidos pelo o Sr. João Batista. Avaní Torres, faz 75 

apresentação do material vídeo da Expedição no Baixo São Francisco, elaborado por 76 

professores das cinco principais universidades federais  presente na bacia do São Francisco, 77 

MG, BA, PE, AL SE, a expedição percorreu nos quatro dias os principais municípios ribeirinhos  78 

dos estados de Alagoas e Sergipe e teve o intuito de detectar os principais problemas 79 

decorrentes da redução da vazão na região, ocorrida recentemente após decisão 80 

governamental, atendendo sugestão do setor elétrico.  E foi evidenciado por parte de dois 81 

técnicos integrantes da equipe de expedição “a realidade agonizante que hoje vivem 82 

moradores ribeirinhos, principalmente no que se refere ao abastecimento de água”. 83 

Foi feita a leitura das atas das reuniões de Casa Nova-BA e Flores/PE, com suas devidas 84 

alterações e em seguida foram aprovadas. Não tendo mais assuntos a tratar, a reunião foi 85 

encerrada às 14h45 da qual foi lavrada apresente ata. 86 
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